
Nachbauten von Barockfelgen 7x15 und AMG/Penta
in 8x16 neu am Markt - hat jemand Erfahrungen?
Post by “300sel63” of Oct 13th 2014, 11:40 am

Hallo zusammen,

als Felgenfetischist und Ebaysurfer ist mir eine schweizer Firma aufgefallen (www.maxilite.ch) die nagelneue
Nachbauten von den Barockfelgen in 7 X 15 und von den AMG/Penta Felgen in 8 X 16 anbietet.

Die Firma bietet die auch bei Ebay an, und zwar den Barockfelgensatz in 15 Zoll für 600 Euro und den 16
Zoll Pentasatz für 500 Euro incl. TÜV Gutachten für R/C 107, W 116, 123, 124, 126 ohne Modifikationen.

Nagelneu. Na wenn das nicht das Felgenparadies ist, dann weiß ich auch nicht weiter??? Hat jemand Erfahrung damit
gemacht? Kann man die ohne Bedenken kaufen? Wäre das was für den Club zum Sammeleinkauf???

Ich habe noch 2 Bilder.

Bis dann

Markus

Post by “FrankKellewald” of Oct 13th 2014, 1:06 pm

Im Shop kostet die Felge 8x16 230€ und die Felge 7x15 140€.
Also wird der 4er Satz bei 920€ bzw. 560€ liegen.
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Aber immer noch günstig.

Post by “300sel63” of Oct 13th 2014, 1:40 pm

Hi Frank.

Stimmt, im Shop bei denen. Aber die bieten auch auf Ebay an und da sind die Preise 500 und
600 Euro der Satz. Such bei Ebay mal nach Penta und dann hast du sie gleich....

Ich habe den Finger schon fast auf der "Kaufen"- Taste.

Bis dann

Markus

Post by “FrankKellewald” of Oct 13th 2014, 2:02 pm

Sehe ich nun auch.
Verstehen muss man das aber nicht, oder?

Festigkeitsgutachten erschwert zwar etwas das Eintragen, aber es sollte damit immer noch als
Einzelabnahme möglich sein.
Eine KBA-Nummer wäre aber deutlich schöner.

Wenn sie Dir gefallen, warum nicht?
Berichte dann aber bitte.
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Post by “Andreas Kautz” of Oct 13th 2014, 7:42 pm

Ich würde mich aber im Vorfeld mal mit dem Onkel vom Tüv unterhalten.
Bei Festigkeitsgutachten wäre ich vorsichtig. Gut ist, wenn eine Felge in Deutschland ein
Teilegutachten für ein Fahrzeug hat. Auch wenn es sich um ein anderes Fahrzeug handelt. Das
Gewicht vom Vergleichsfahrzeug sollte gleich oder größer sein.
In der Vergangenheit gab es wohl mit Festigkeitsgutachten schon oft Probleme bei der
Zulassung.

Also direkt beim TÜV die richtigen Infos einholen! - Wie das in Foren so ist, wird es wohl noch
1000 und eine dazu Meinung geben...

Oder darauf hoffen, dass das sowieso nicht auffällt, da die Felge ja bekannt ist und der Prüfer
das nicht merkt... 

Post by “ulf r.” of Oct 14th 2014, 6:51 am

also mit ET 11 für diese barockfelgen passt das beim 124er sicher nicht ohne weiteres und fährt
sich sicherlich auch noch gruseliger als ATS-barock mit ET23, die meine frau auf ihrem 124er
drauf hat. diese stehen schon weit raus, aber ET11 ragt über die radlaufkante, das ist mal
sicher.
ich weiß nicht, ob sich das mit den älteren baureihen problemlos verträgt, die orginale barock
hatten ET25.
ciao
ulf

Post by “300sel63” of Oct 14th 2014, 8:25 am

Hi Ulf,
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hast recht, Barockfelge und ET 11 passen nicht unbedingt zusammen. Barockfelgen und W124
aber auch nicht....zumindest nicht zeitlich. Aber wenn es dir gefällt.

Beim W124 sind die ET´s ja in der Regel noch höher, so dass die Felge bei ET 11 noch weiter
raus steht. Ich glaube auch, das wird schwierig (oder die 500er Flügel vorne ran und hinten
drücken).

Nein Spaß beiseite: Der Anbieter schreibt:

"7x15, 5x112, ET 11, AMG Penta Design, passt auf Vorder- und Hinterachse von Mercedes Benz
R 107, 116, 124, 126 ohne Modifikationen, W 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 123 mit
eventuellen Modifikationen der Kotfluegel, keine originale Felge sondern perfekte Reproduktion,
Mittenkappe wird nicht mitgeliefert aber original Mercedes Mittekappe Art. Nr. 107 40000 25
passt, erhältlich in jeder Mercedes Vertretung um ein paar Euro, mit TÜV Gutachten!"

Es sollte also für die älteren Baureihen passen. Gestern noch hat der Anbieter die Felgen mit
Festigkeitsgutachten beschrieben und jetzt steht da TÜV Gutachten, was auch immer das heißt.

Bevor ich so einen Satz kaufe, werde ich noch mal genau anfragen, was es dazu gibt.

Bis dann

Markus

Post by “Winkler W109” of Oct 14th 2014, 8:28 am

Hm, was im Niedriglohnland Schweiz so alles geht.....irgendwie wird man
skeptisch/interessiert.......
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Post by “FrankKellewald” of Oct 14th 2014, 8:42 am

Solche Kleinigkeiten wie Einpresstiefe oder korrektes Design (Penta anstelle von Barock)...

Hauptsache der Preis stimmt, der Rest ist doch egal ;o)

Post by “Winkler W109” of Oct 14th 2014, 8:51 am

Hallo Frank, Hauptsache, die Qualität stimmt. Wird wohl aus "Zentrallager Europa" geliefert,
wie die Füchse auch......spart den Import aus dem EU-Ausland "Schweiz"....
Gruss an den Kronsberg!

Post by “FrankKellewald” of Oct 14th 2014, 9:11 am

Spannend ist auch der Wechsel von "Festigkeitsgutachten" zu "TüV-Gutachten".

Mit einem Festigkeitsgutachten alleine ist eine Eintragung nahezu unmöglich geworden:
http://www.vdat.org/news/raedereintragungen.php
Aber auch das sind doch nur kleine Details...

Gruss aus Bella Italia!

Post by “aggiepack” of Oct 14th 2014, 10:25 am
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weiß der VDH doch aus eigener Anschauung. Hier soll der Verkaufspreis bei rund der Hälfte
jenes Betrages liegen, den der VDH damals im Einkauf bezahlt hat.

Selbst wenn man alle urheberrechtlichen Fragen zum Produktdesign hier mal außen vor läßt, so
ist bei einem sicherheitsrelevanten Bauteile erhebliche Vorsicht nicht ganz verkehrt. Bereits in
den 70er Jahren unterschied sich die Felge des OEM-Herstellers technisch in einigen Punkten
von den auch schon damals mehr oder weniger gelungenen Nachbauten. Wenn vorliegend noch
nicht einmal die Einpreßtiefe dem Orignial entsprechen sollte, dann kann es mit der
angeblichen perfekten Reproduktion nicht so weit her sein.

Ein nicht unerheblicher Teil der Ware, die im unteren Preissegment angeboten wird, wird in
China produziert. Es tauchen dabei immer wieder Festigkeitsprüfungsgutachten einer
Prüforganisation in Wuxi auf.

Es ist noch kein Jahr her, als der interessierten Öffentlichkeit eindrücklich im Zusammenhang
mit der Insolvenz der Fa. reifengo! vor Augen geführt wurde, wie selbst die KBA Nummer relativ
einfach zu bekommen ist und dann Felgen verschiedener Baureihen wegen Bruchrisikos durch
das KBA zurückgerufen wurden.

Post by “300sel63” of Oct 14th 2014, 11:35 am

Hallo,

ich habe jetzt bei der Schweizer Firma direkt nachgefragt, was die Felgen für Gutachten dabei
haben und ob man die in Deutschland eingetragen bekommt.

Sobald ich ein Antwort habe melde ich mich.
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Bei dem Preis dürfte klar sein, dass die Felgen in China oder sonst wo produziert werden. Da ich
aber mit dem Auto auch nicht mit 220 auf die Bahn will, hätte ich

für mich selber da nicht so große Sicherheitsbedenken.

Post by “Oliver107” of Oct 14th 2014, 12:31 pm

Die Einpresstiefe "11" ist meilenweit entfernt vom Original (25)!

Das mag optisch vielleicht noch passen, technisch hätte ich aber die größten Bedenken. Aus
eigener Erfahrung weiß ich, dass zumindest die Baureihen 107 und 124 ganz empfindlich auf
derartige Abweichungen reagieren. Die laufen anschließend jeder Rinne nach und müssen in
jeder Kurve nachgelenkt werden. Da kommt man von ganz alleine schon gar nicht mehr auf die
Idee "220" zu fahren, weil einem bereits bei 80 km/h das dumpfe Gefühl beschleicht, dass man
bereits im Grenzbereich unterwegs ist.

Das Angebot erscheint mir nicht preiswert, sondern lediglich billig.

Post by “300sel63” of Oct 14th 2014, 12:53 pm

Ich habe eine kurze Antwort vom Lieferanten:

"Danke für ihre Mail und ihr Interesse an unseren Produkten Sie bekommen ein
Festigkeitsgutachten und die Verifizierungsurkunde unseres QM sYstems damit ist eine
Eintragung problemlos möglich

MfG Maxilite AG"

7
https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/13573-nachbauten-von-barockfelgen-7x15-und-amg-penta-in-
8x16-neu-am-markt-hat-jemand-e/

https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/13573-nachbauten-von-barockfelgen-7x15-und-amg-penta-in-8x16-neu-am-markt-hat-jemand-e/
https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/13573-nachbauten-von-barockfelgen-7x15-und-amg-penta-in-8x16-neu-am-markt-hat-jemand-e/


Also ich finde das nicht ganz überzeugend. Ich frag bei nächster Gelegenheit erst mal
beim TÜV nach.

Post by “300sel63” of Oct 14th 2014, 1:10 pm

Nachtrag:

Komischerweise steht in der Beschreibung der Barockfelgen auf Ebay: ET 23. Auf der
Homepage steht: ET 11.

Der Anbieter hat da wohl was durcheinander gebracht.....

Ich gehe davon aus, dass die Barockfelgen ET23 und die Pentafelgen ET 11 haben, genau wie
die originalen Vorbilder.

Von einem Kumpel kenne ich die Nachbauten von den Porsche Fuschsfelgen, die der Anbieter
auch vertreibt. Bei denen stimmt auch bei näherem Hinsehen

die Qualität, super Oberflächen und auch sonst keine Mängel zu erkennen. Natürlich kann ich
nicht die Festigkeit oder sonstige Eigenschaften bestimmen, aber optisch TOP.

Ich denke, ich werd mal einen Satz kaufen.

Post by “T-Modell” of Oct 14th 2014, 1:23 pm

Quote from 300sel63 
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Hallo,

i.... Da ich aber mit dem Auto auch nicht mit 220 auf die Bahn will, hätte ich

für mich selber da nicht so große Sicherheitsbedenken.

Ach so,

von der Bahn mit 80 abfliegen mit 'nem alten Auto ist natürlich nicht so schlimm 

Thomas

Post by “300sel63” of Oct 14th 2014, 4:22 pm

Hi Thomas,

daher hatte ich ja auch geschrieben "für mich selber". Aber du hast schon Recht, mit einem
Risiko am Rad will ich auch nicht fahren.

Ohne vernünftige TÜV Eintragung würde ich sie mir nicht ans Auto stecken. Ich frag beim TÜV
mal nach und wenn der Mann positiv gestimmt ist

kauf ich mir einen Satz.

Post by “ulf r.” of Oct 14th 2014, 5:03 pm
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"Das mag optisch vielleicht noch passen, technisch hätte ich aber die größten Bedenken. Aus
eigener Erfahrung weiß ich, dass zumindest die Baureihen 107 und 124 ganz empfindlich auf
derartige Abweichungen reagieren. Die laufen anschließend jeder Rinne nach und müssen in
jeder Kurve nachgelenkt werden. Da kommt man von ganz alleine schon gar nicht mehr auf die
Idee "220" zu fahren, weil einem bereits bei 80 km/h das dumpfe Gefühl beschleicht, dass man
bereits im Grenzbereich unterwegs ist."
genau so ist das, ET23 zur orginalen 124er ET, bei 7j15 war´s m.e. ET41, merke ich auf jeden
fall, von daher fahre nicht ich diese ATS, sondern meine bessere hälfte, die allerdings
mittlerweilen auch berichtet, daß die kurvenlage nicht mehr gewohnt doll ist.
und ja, ich mag das design, sogar auch auf dem 124er, aber wegen dieser ET23 oder auch 25
bei den orginalen verzichte ich darauf.
ET11 geht dann ganz sicher gar nicht mehr auf so einem auto, ich kann mir allerdings auch
nicht vorstellen, daß 123er und co. das so unmerklich wegstecken. probiert´s halt aus.
erwähnenswert ist noch, daß die orginalen füchse geschmiedet sind, sämtliche nachbauten
aber nur gegossen, was ev. die preise erklärt.
ciao
ulf

Post by “300sel63” of Oct 16th 2014, 1:43 pm

Hallo,

ich habe für die 15 Zoll Barockfelgen jetzt 2 Gutachten bekommen. Laut Verkäufer soll damit
eine Eintragung in Deutschland problemlos möglich sein.

Wir haben doch einen "TÜV Mann" im Club oder an der Hand. Da ich den nicht kenne, kann den
vielleicht jemand anderes mal fragen?

Hier die Gutachten:
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Bis dann

Markus

Post by “FrankKellewald” of Oct 16th 2014, 2:02 pm

Quote from aggiepack 

Es tauchen dabei immer wieder Festigkeitsprüfungsgutachten einer Prüforganisation in
Wuxi auf.

Als hätte Ralph das nicht vorhergesagt...
"TÜV Rheinland China, Wuxi" - DAS klingt ja mal vertrauenserweckend...

Fahr doch mal in Bad Laer zu Deinem TÜV / DEKRA Mann und frage den.
Er muss es am Ende eh eintragen, also solltest Du auch seine Meinung einholen.

Post by “Helenpangalos” of Oct 16th 2014, 4:52 pm

Hallo Markus,
danke für Deine Bemühungen mit den Maxilites!
Finde das alles auch sehr interessant. Bin aber leider kein TÜV-Ingenieur...
Bin gespannt, was bei Deiner Recherche rauskommt.

viele Grüße, Henning

Post by “300sel63” of Nov 12th 2014, 12:33 pm
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Hallo,

ich war zuerst bei meinem örtlichen Reifenhändler. Der meinte gleich, dass er Felgen nur mit
dem Festigkeitsgutachten bei seinem DEKRA Mann, der bei ihm immer kommt nicht
eingetragen bekommt.

Das ginge nur direkt an der TÜV Station.

Also bin ich zum TÜV-Nord nach Osnabrück gefahren: Dort erst skeptische Blicke. Dann habe
ich die Papiere von meinem 6.3 gezeigt, auf das zeitgenössische Design und die Problematik
mit den teuren 205 x 14 Reifen in VR

hingewiesen. Der TÜV Mann war nicht begeistert, aber er würde mir die Felgen eintragen. Ich
habe nochmal nachgebohrt und gefragt, ob die nicht generell eingetragen werden könnten. Das
hat er verneint und gemeint,

das wären Einzelfallentscheidungen.

Ich kaufe mir jetzt einen Satz, aber die Eintragung ist keineswegs immer sichergestellt.......

Bis dann

Markus

Post by “Uwe 3.5” of Nov 12th 2014, 2:45 pm
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Das zweite "Gutachten" hat rein gar nichts mit den Felgen zu tun, sondern bescheinigt lediglich
eine Auditierung des Managementssystems(!) nach ISO 900x, wie sie heutzutage jedes größere
Unternehmen vorzuweisen hat; wird halt auch vom "TÜV" angeboten...

Wenn ein deutscher Prüfer auf Basis des ersten "Gutachtens" die Felgen einträgt, handelt er am
Rande der Legalität. Dort steht z.B.

"Die Zusammensetzung, die Festigkeitswerte und das Korrosionsverhalten des verwendeten
Werkstoffes sind in der Radbeschreibung des Herstellers aufgeführt."

=> wurden also nicht geprüft!

Es gab schon bei zeitgenössischen europäischen Kopien aus Guß Probleme mit Bruch, die
dürften bei den chinesischen Raubkopien nicht lange auf sich warten lassen...

Uwe

Post by “300sel63” of Nov 17th 2014, 8:54 pm

Hallo,

ich habe mir einen Satz von den Barockfelgen in 7x15 bestellt. Wenn sie da sind werde ich ein
paar große Bilder hier einstellen.

Hat jemand noch eine Kopie von einem W108 oder W109 mit eingetragenen 7x15 Felgen für
mich?
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Bis dann

Markus

Post by “Langerr” of Nov 18th 2014, 12:08 am

Ich habe beide Felgen die Barock von ATS und die Sternfelge von AMG bzw Penta und die AMGs
sind eingetragen bei mir. 
Lg aus Solingen habe die drauf

Post by “björn a” of Nov 18th 2014, 1:44 pm

Hallo Markus,
ich habe die 126er Fuchs- und Stahlfelgen bei meinem 109er eingetragen.
Eine Fahrzeugscheinkopie kann ich dir mailen, wenn es hilft.
Einfach kurze Pin mit deiner Mailadresse.
109 Grüße,
Björn

Post by “woof_280se” of Nov 19th 2014, 6:05 pm

Hat jemand mal ein Bild vom W108/9 mit Penta Felgen? Klingt nicht schlecht....

Post by “300sel63” of Nov 20th 2014, 7:16 pm
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Die Felgen sind heute angekommen, obwohl die noch nicht bezahlt sind. Es gibt doch noch
Leute (Firmen) mit Vertrauen in die Kundschaft.

Die Bilder sind nur mit dem Handy aufgenommen. Die Felgen machen einen ganz guten
Eindruck:

Lack vorne sehr gut, ein paar ganz kleine Mini - Staubeinschlüsse. Hinten und im Felgenbett ist
grauer Lack.

Was ich schön finde: Die Felgen sind schön geschüsselt. Kann man in der Seitenansicht sehen.
Will heißen, die Nabe mit dem Stern steht nicht so sehr nach außen hervor.

Ich bin zufrieden. Die Tage werde ich mal Reifen aufziehen lassen.

PS: Die Felgen haben Kegelbund, es sind also neue Bolzen fällig.

Markus

Post by “Para500SLC” of Nov 22nd 2014, 7:09 pm

Hallo in die Runde. Bin in diesem Forum neu.

Bemerkungen zur Penta-Maxilite: Ich finde das Design recht ansprechend. Das liegt (neben der
schlanken Nabe) an der Formgebung der Speichen. In drei Ebenen von außen nach innen
gesehen, stoßen die Ebene 1 und 2 der Speichen stumpf ans Felgenbett, während sich die
Ebene 3 darunter in Rundungen einfügt.
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Damit hat die Felge etwas vom markanten Aussehen der Urahn-C111-Felge und der Ronal,
wobei die nicht geschüsselt ist wie die Maxilite bzw. die org. AMG Felge. Bei der gehen alle drei
Ebenen der Speichen fließend ins Felgenbett über. Das gilt auch für die englische Penta und die
italienische MIM - und zeichnet die Felge weicher.

Die Penta-Maxilite ist so gefertigt, dass MB Nabenkappen verwendet werden können. Die Hülse
ist zudem schlank gehalten und wirkt nicht so knubbelig wie z.B. die der AMG Felge oder der
englischen Penta.

Die Felgen werden mit Kegelbundschrauben befestigt (120Nm). Der TÜV-Eintrag ist problemlos.

Gruß
Klaus

Post by “300sel63” of Nov 24th 2014, 2:03 pm

Da schau an....ein Felgenfetischist....ich bin nicht alleine auf dieser Welt!

Post by “Para500SLC” of Nov 25th 2014, 9:03 am

Hallo Markus,

na klar, total. Interessant, dass die Maxilite hier überhaupt diskutiert werden. In den anderen
MB Foren ist darüber nichts zu finden.

Gruß
Klaus
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Post by “alphagent” of Apr 13th 2015, 8:15 pm

Hallo,
ich bin neu hier und habe bis hierher alles interessiert verfolgt.
Nur das Ergebnis bezüglich Eintragung fehlt mit.
...und ob jemand 200 damit gefahren ist und jetzt noch davon berichten kann.

Gruß
Olaf

Post by “300sel63” of May 16th 2015, 5:45 pm

Hallo zusammen,

wie es so ist mit Dingen, die man mal schnell erledigen will.....es kommt doch was dazwischen.

Inzwischen habe ich 205/65VR15 Reifen besorgt und aufziehen lassen. Auf dem ersten Bild
sieht man nochmal, dass die Maxilite Felgen schön "geschüsselt" sind. Ich finde die Bildhübsch.
Auch am Auto sehen sie sehr gut aus.

Probleme habe ich noch mit dem Eintragen: DEKRA geht generell nicht und beim TÜV muss
man zur Hauptstelle.

Der Mann dort hat sich dermaßen unkooperativ gezeigt, das was nicht mehr schön. Nach
einigem Hin und Her und nach Rücksprache mit weiteren Vorgesetzten hätte er mir die Felgen
dann eingetragen.
Dann hat der diesen Satz rausgehauen:
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"Bei dem Felgendurchmesser von 15 Zoll muss ich Ihnen dann jetzt
aber das H-Kennzeichen wegnehmen."

Mir ist dann die Kinnlade ganz nach unten durchgerutscht und ich habe ihn gefragt, ob er das
erst meinte.
War leider sein voller Ernst. Er stemmte den großen Blauen Räderkatalog hoch und sagt, wenn
da 15 Zoll stehen würde, wäre es kein Problem, aber das steht nur 14 Zoll.
Also H-Kennzeichen weg.

Ich habe dann abgebrochen und bin gefrustet nach Hause gefahren. 6,3 Liter ohne Kat und
ohne H-Kennzeichen gehen nicht. Ich weiß nicht wie hoch die Steuer dann wäre, aber das ist
doch utopisch.

Dann habe ich den Maxilite Händler in der Schweiz angerufen und um Hilfe gebeten. Die haben
mir gesagt, dass die für die Felgen gerade dabei sind eine neue Zulassung zu machen, wo dann
auch Reifen-
größen drin stehen würden. Die wäre in ca. 3 Wochen fertig. Also warte ich mal ab.

Hat hier auch jemand schon Probleme mit 15 Zöllern und der H-Abhnahme???

Bis dann

Markus

Post by “winfried” of May 17th 2015, 7:37 am

Hallo Markus
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Die Situation ist jetzt komplett verfahren.

Ich habe noch keine 15en Zöller auf einen 6.3 er eintragen lassen, das vorab. Ich denke aber,
bei diesem TÜV mit diesem Sachbearbeiter wird das nichts mehr. Oftmals hängt das nur an
einer Person, die Dich oder Dein Fahrzeug nicht mag. Streit und Diskussionen bringen hier
nichts.

Entweder Du gehst zu einer Werkstatt, bei der regelmässig der TÜV ins Haus kommt und lässt
das ganze über die Werkstatt laufen. möglichst eine Werkstatt, die nicht mit Deiner TÜV
Niederlassung zusammenarbeitet. Eine gute Classic Car Werkstatt macht das problemlos, auch
wenn es etwas kostet.Du hast dafür keinen Stress und Ärger. Zudem ist Deine persönliche Zeit
auch kostbar.

Wende Dich doch mal an den User kama92 (Maik). Dein Problem wäre mal eine Reise in die
neuen Bundesländer wert. ;-))

...oder

Du wartest auf die Schweizer Zulassungspapiere, was immer das sein sollte (im Idealfall eine
ABE) und gehst selbst ebenfalls zu einem anderen TÜV.

....oder die Dritte Variante, die wäre für mich persönlich die praktikabelste:

Lasse Dir die Felgen von Deinem TÜV eintragen, auch wenn er Dir das H streicht und mach
dann eine neues H-Gutachten mit den frisch eingetragenen Felgen, aber nicht bei dem TÜV, der
Dir die Felgen eingetragen hat.

Ein H-Gutachten kann auch der Küss machen. Allerdings keine Eintragungen.

Post by “Trompka” of May 17th 2015, 12:29 pm
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Na ja, das ist relativ einfach erklärbar.
Kein Prüfer hat sonderliche Lust solche Chinanachbauten einzutragen und damit auch irgendwie
haftbar zu sein. Denn wenn Du beim ausweichen über nen Randstein mit gebrochener Felge
und unkonrollierbarem Wagen in ner Bushaltestelle einschlägst, dann sind die oberschlauen
Pressefuzzis nicht weit.
Also nutzt der Prüfer seinen Ermessenspielraum um genau den schwarzen Peter der Eintragung
weiterzugeben.
Ich bin mir sicher mit originalen 15" Füchsen wäre die Kooperationsbereitschaft eine andere
gewesen.
In Amerika gibt es den Spruch: "you get what you pay for" und zumindest im negativen Sinne
stimmt er meistens.
Meine private Meinung ist, daß únser Hobby ein Luxushobby ist. Wenn man sich ein solches
Auto leisten kann und will sollte man auch das Geld in die Hand nehmen um es sinnvoll zu
erhalten und nicht an sicherheitsrelevanten Sachen wie Felgen und Reifen (was hab ich mich da
schon aufgeregt...) sparen.

Viele Grüße
Markus

Post by “winfried” of May 17th 2015, 7:27 pm

Hi Markus (Trompka)

Ich lese immer interessiert und gerne Deine Beiträge, und bei allem Respekt vor Deiner
Fachkompetenz, aber ein bisschen anders kann man das schon sehen.

Entweder trägt der TÜV Prüfer die Reifen ein und hält diese auch für verkehrssicher und -
tauglich, oder er macht es eben nicht, wenn die von Dir beschriebenen Folgen zu befürchten
sind. Dabei spielt es keine Rolle ob die Felgen aus China oder aus Niederbayern kommen.

Sicherheit geht vor.
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Nur WENN der Prüfer die Felgen einträgt, dann sollte es aber auch gut sein, weitere Schikanen
sind dann überflüssig.

Durch die Wegnahme des H-Status wird er ganz sicher keinen Unfall verhindern.

"you get what you pay for" mag ein gern benutzter Spruch sein, aber alles was viel Geld kostet,
muss nicht zwangsläufig gut oder gar besser sein.

Eine 45 Jahre alte Original-ALu-Felge muss ihre Belastungsfähigkeit übrigens nicht mehr unter
Beweis stellen. Wer weiss, was da unter heutigen Prüf- und Testbedingungen herauskäme.

Nochmal ich gebe Dir recht, Sicherheit geht vor, aber eingetragen ist eingetragen. Und 15 Zoll
gabs auch schon vor 30 Jahren. Wenn daran das H-Kennzeichen scheitern sollte dann kann man
50% aller US-Veteranen aus dem Verkehr ziehen.

Wenn alle Stricke reissen, kann Markus seine Felgen eintragen lassen und einen Ausflug zu mir
nach München machen. Eine Stunde später fährt er mit H- Gutachten wieder nachhause.

Post by “Trompka” of May 17th 2015, 8:45 pm

Hallo Winfried,
da hast Du mich ein bisschen missverstanden.
Mich nerven solche Prüfer auch und 15" ist aus meiner Sicht eine sehr sinnvolle Bereifung für
nen 6.3er.
Ich denke aber, daß der Prüfer schlichtweg versucht hat sich um die Abnahme zu drücken. Eine
passende Felge mit entsprechendem Gutachten muss er aber eintragen. Beim H kann er seinen
Ermessensspielraum eher ausspielen.
Und bezüglich des amerikanischen Zitats habe ich ausdrücklich geschrieben daß das zumindest
in der einen Richtung oft stimmt. Teuer muss dagegen nicht zwingend gut sein.
Aller Wahrscheinlichkeit werden die Felgen funktionieren und alles ist gut.
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Da es aber noch originale Felgen gibt und ich bei einem 6.3er Fahrer pauschal mal unterstelle
daß er sich das Auto nicht vom Mund absparen muss, denke ich dennoch, daß die 2K
Mehrinvestition sicher nicht am völlig falschen Ende investiert wären...und: Da hat man dann
schon ne gängige Reifengrösse drauf und kauft Maxxis, made in China...Preisunterschied zum
Dunlop 20.- das Stk...in 2056515V
Aber wie gesagt: hier kommt doch sehr meine Privatmeinung ins Spiel und die will ich niemand
aufzwängen!
Bin übrigens jahrelang mit ATS-Nachbauten auf dem 280TE gefahren. Und viel Vmax und
Anhänger...aber der Wagen hat soviel gekostet wie heute zwei gebrauchte 15" Füchse... 

Viele Grüße
Markus
...der nur zum Tüv Süd geht wenn er muss

Post by “kaypee” of May 17th 2015, 8:59 pm

Ich hab jüngst 7x15" ATS Barokfelgen auf den 6.3er von meinem Bruder eintragen lassen, das
war in Delmenhorst beim TÜV weil Einzelabnahme. Der gute Mann hat zwar etwas gebraucht,
aber unterm Strich wars kein Thema.

Wenn die OS - DEL nicht zu weit ist würde ich das da machen ... da hab ICH jedenfalls gute
Erfahrung mit dem 6.3er und 15". Allerdings waren halt keine "Maxilite" sondern alte ATS ...

Post by “winfried” of May 17th 2015, 9:42 pm

Hi Markus (Trompka)

Wir sind uns schon wieder einig,.. und bei den Reifen bin ich absolut Deiner Meinung.
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...der Winfried, der mit dem TÜV Süd ebenfalls mehr als zufrieden ist!

:-))

Post by “capcgn” of May 18th 2015, 11:01 am

Der TÜV Prüfer hat Recht. Ein Reifen mit dem Querschittsverhältnis 65 ist für 1972 nicht
zeitgemäß und kann nicht mit H-Kennzeichen eingetragen werden. Da der 6.3 jedoch original
einen 195 VR 14 Typ 70 hat ( eine etwas schmalere Version des 215/70 VR 14 ), kannst du nun
einen zeitgemäßen 205/70 VR 15 montieren, der Abrollumfang steigt um 1,8 %, der Tacho
sollte eigentlich angeglichen werden, da er zu wenig anzeigt. Da aber alle Mercedes Tachos
etwas mehr anzeigen, sollte er nun korrekt anzeigen.
Ein Michelin XWX ist dann erste Wahl und fährt auf dem Auto am schönsten. Aber dann kann
man doch gleich den originalen 215/70 VR 14 Michelin XWX drauf machen.

Post by “Trompka” of May 18th 2015, 11:47 am

Dochdoch...das geht schon wenn der Prüfer will. Und es fährt auch schön und es gibt moderne
Reifen mit guter Haftung für kleines Geld!
Wir fahren ja auch kein Einbereichsöl SAE 20 nur weil es original drin war...also ich zumindest
nicht... 

Viele Grüße
Markus

Post by “Winkler W109” of May 18th 2015, 11:54 am

Ganz sicher geht das mit 15 Zoll und ist mehr als sinnvoll und eintragungsfähig, was die Maße
und Abweichungen bis zu 215/65 anbelangt. Nicht nur, weil das in allen einschlägigen Foren
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dieser Welt und von vielen 6.3-Fahrern so praktiziert wird.
Völlig unstrittig bleibt , dass die Michelin-Reifen-Version mit 14 Zoll die originale und evt. auch
die "beste" sein könnte...
Wer rechenn kann ist klar im Vorteil...für meinen Prüfer war das sehr einfach. Aus meiner Sicht
ist tatsächlich viel prüfenswerter, wie dicht der 215/65 w/Achsverschiebung nach vorn beim 6.3
am Kotlfügel vorbeikommt......dagegen: Wenn man sieht, was heutzutage so alles an
Rad/Reifen-Kombination eintragungsfähig ist.....da wird einem schon beim Hinschauen schlecht,
aber da "federt" dann oft auch nix!! 

Post by “300sel63” of May 18th 2015, 3:57 pm

Hallo Leute,

vielen Dank für eure Meinungen.

Es mag sein, dass 6.3 Fahrer genug Geld haben. Ich zumindest habe mir das Auto vor 8 Jahren
vom Munde abgespart und einige alte Ersatzteile aus meinen Regalen dafür verkaufen müssen.
Ich weiß, jetzt werden die nächsten sagen: Selber schuld, bei so einem Auto sollte man genug
Geld in der Rückhand haben. Das ist inzwischen auch annähernd so, aber ich habe in den 8
Jahren auch
nur ein defektes Luftventil gehabt, sonst nix (ich weiß, dass das großes Glück war).

Ich fahre das Auto max. 2000 km im Jahr und das auch nicht schnell. Ich habe jetzt für unter
1000 Euro die kompletten Räder (Felgen, Reifen, Bolzen, Montage) bekommen, alles nagelneu
wohlgemerkt.
Ich wollte halt nicht das dreifache für Barockfüchse in 15" plus Markenreifen ausgeben. Ich
habe schon andere gute Verwendungsmöglichkeiten für so viel Geld. Das war es mir nicht wert.

Ob die Felgen wirklich qualitativ schlecht sind, werde ich wahrscheinlich nie erfahren bei der
Laufleistung von mir. Testweise bin ich aber einmal mit beiden Händen am Steuer 190 km/h
gefahren. War kein Problem.
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Thema Reifen: Ich habe hier extra nicht geschrieben, dass ich Maxxis Reifen genommen habe,
weil ich weiß, dass die sehr kontrovers diskutiert werden. Ich habe schon auf einem anderen
Auto die MA1 mit Weißwand
und bin begeistert. Auch diese Reifen jetzt am 6.3 machen einen guten Eindruck auf mich. In
einen Regenschauer komme ich allerhöchstens alle 2 Jahre und dann fahre ich eh
übervorsichtig.

Nun zum Ursprungsproblem: Steht irgendwo in den H-Bestimmungen was über den
Felgendurchmesser? Ich habe gesucht und nur was zur Reifenbreite gefunden.
Ist das wirklich im Ermessen des Prüfers? Das ist doch ein Plus an Verkehrssicherheit, wie kann
er das nicht wollen? Ist mir ein Rätsel.

Die Leute von Minilite haben mir geschrieben, dass in 3 Wochen ein Teilegutachten über die
Felgen existieren würde, was das auch immer ist.

Ich werde warten....

Bis dann

Markus

Post by “kaypee” of May 18th 2015, 4:38 pm

Das wird dir BEI DEM PRÜFER nichts bringen.

Das Problem ist schon irgendwie eine Grauzone.

Grundsätzlich ist H-tauglich nur das was bis maximal 10 Jahre nach EZ vom Fahrzeug MÖGLICH
war oder mindestens 20 Jahre alt ist ... Sprich du bekommst die Felgen nur eingetragen wenn
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es die in den 80er schon so gab. Nun ist es so das es DIE felgen in den 80ern nicht gab, wohl
aber welche die verdammt ähnlich aussahen. Da es beim H-gutachten ja auch auf das optische
Erscheinungsbild ankommt ist das nicht ganz einfach. Zummindest ist das mein Stand der
Dinge, wobei das wohl auch jeder auslegt wie er will.

H-Tauglich sind sie nicht, weil zu neu ... aber sie sehen wie "alte" felgen aus und darauf kommts
an ... also warum nicht?

Ich würde zu einem TÜV Prüfer gehen und ZUSÄTZLICH im Gepäck Gutachten zu ALTEN Felgen
für den 6.3er haben ... dann sollte das eigentlich jedem Prüfer klar sein und nicht solche
Probleme bereiten.

Das Gutachten zu den 7x15" ET23 Füchsen von ATS das ich hatte um sie aufm 6.3er
eingetragen zu bekommen ist von 1991. Der Prüfer hatte mich nur kurz gefragt ob die Felgen
Zeitgenößsisch sind ... ich sagte Ihm JA, weil die ja genau so aussehen wie die Originalen, nur
halt 15". Einzelabnahme, abfahrt.

Auf meinem S123 280TE habe ein H&R Federpaket und BBS 16" eingetragen ... absolut
Problemlos, beide Gutachten waren aus den 80ern ...

grüße, Fabian

Post by “300sel63” of May 21st 2015, 8:53 am

Was ich nur nicht verstehe: Haben denn keine anderen Probleme mit 15 Zoll und H-Zulassung?

Viel viele 15 Zoll Barockfelgen hat der Club in 2 Aktionen unters Volk gebracht? Liegen die noch
immer alle im Karton im Keller, oder sind die auf Autos?
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Und wenn die auf Autos gefahren werden, sind die alle ohne Probleme eingetragen worden?
Fast alle Autos, die für diese Felgen in Frage kommen dürften die H-Zulassung haben.

Hat gar nie niemand Probleme damit gehabt???

.....ich wundere mich nur ein wenig.....

Markus

Post by “kaypee” of May 21st 2015, 9:15 am

Wenn ich das richtig weiß hat doch der VDH FÜCHSE nachfertigen lassen oder? Da gibt es das
Problem mit dem _aktuellen_ Gutachten ja nicht. Das sind zwar "neue" Felgen aber auf Basis
eines Uralten Musters gefertigt. Das was du da hast ist eine NEUE Felge die zufällig so ähnlich
aussieht wie eine alte... DAS ist das Problem!

Ich hab relativ Problemlos 7x15" ATS Barockfelgen auf den 6.3er eingetragen bekommen. War
halt ne Einzelabnahme weils kein heute gültiges "gutachten" war sondern nur ein damals
üblicher "Prüfbericht" aber das tat der Sache keinen Abbruch.

grüße...

Post by “Hendrik” of May 21st 2015, 9:18 am

Moin,
nun ja, ich habe die Argumentation des Prüfers noch nicht so ganz verstanden. Oder mir die
Mühe gemacht, die drei Seiten des Freds so genau zu lesen und zu interpretieren. Daher
nochmal gefragt:
Handelt es sich bei der Ablehnung um 15 Zoll "generell" oder um DIESE 15 Zoll Felgen vom
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Hersteller ungleich ATS/ DB (also Fuchs) oder ähnliche? Ich arbeite mich auch gerade an dem
Thema ab und habe mir den Beurteilungskatalog des TüV Süd gegoogelt. Den kann ich Dir per
eMail senden. Da steht drin (und das war auch die Aussage bei meinem TüV Vorgespräch):
Waren die Felgen 10 Jahre nach Erstzulassungsdatum verfügbar? Wenn ja, dann tragen wir die
auch bei einem Auto mit H- Kennzeichen ein. Wichtiger waren dem Prüfer die Traglastdaten von
der Felge. Wobei er auch sagte, daß er "von den Autos nicht jeden Tag 5 Stück hat". Für mich
ist die Situation bezüglich "H" bei Dir also klar: die Felge ist neu und damit nicht bei H-
Kennzeichen eintragungsfähig. Es wurde bei mir auch explizit das Beispiel von der "neuen RH
Alufelge" genannt, die bei H- Kennzeichen nicht eingetragen wird.
Gruss,
Hendrik

Post by “winfried” of May 21st 2015, 9:21 am

Hallo Markus

Wo ist denn jetzt das Problem?

Ich hab Dir doch weiter oben Lösungen aufgezeigt.

Lass Die Räder eintragen und pfeif auf das H-Gutachten. Das bekommst Du immer wieder neu
nachdem die Räder im Fahrzeugschein 1 und 2 drinstehen.

Post by “Winkler W109” of May 21st 2015, 5:48 pm

Ggfs. hier mal nachfragen, DER Mann mit Ahnung (hoffe, er praktiziert noch...), der auch
(natürlich nicht bindende) Vorschläge an seine Prüferkollegen unterbreiten kann.
Matthias Gerst, TÜV-SÜD
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Post by “capcgn” of May 21st 2015, 6:31 pm

Und das sagt Herr Gerst dazu:

Für Ihren Wagen mit Automatik-Getriebe gibt der Hersteller eine Höchstgeschwindigkeit von
205 km/h an, so daß hier eindeutig ein Fehler in Ihren Fahrzeugpapieren vorliegt. Dafür ist es
leider erforderlich, Reifen in V-Qualität zu fahren. Die 205/70VR14 sind, wie Sie richtig gesagt
haben, sehr teuer. Allerdings ist die Alternative mit 15 Zoll nicht H-Kennzeichen-fähig. Und
Zwar aus zwei Gründen: ERstens gab es für die W108/109 keine 15-Zoll-Räder und zweitens ist
eine 65er-Bereifung nicht zeitgenössisch, ebensowenig das Design der Räder des Modells
W126. Vom Abrollumfang her sind die 15-Zöller lediglich 10 mm größer, was noch unter die
Toleranz fallen würde.
Also Eintragung laut DEKRA-Gutachten wohl möglich, jedoch leider nicht mit einem H-
Kennzeichen.

Für weitere Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Beste Grüße von
Matthias Gerst von TÜV SÜD

Post by “winfried” of May 22nd 2015, 7:08 am

Soweit ist das ja klar Herr Gerst,

...aber es gab für den W108 damals 15 Zöller, wenn auch seitens Mercedes Benz für
Behördenfahrzeuge der Polizei u.ä. "für schlechte Fahrstrassen" wie damals empfohlen wurde.
Aber ganz sicher nicht mit 65er Reifen. Da müsste dann schon eine 70 er Variante gefunden
werden, welche auch den geforderten Geschwindigkeitsindex erfüllt. Dass es das ganze nicht
für kleines Geld gibt kann gut sein.
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Auf der Liste ist zwar nicht die Rede vom 6.3 er, aber da könnte ja der Ermessensspielraum
greifen.

Ich habe übrigens die Erfahrung gemacht, dass man derlei Vorhaben immer erst vorher mit
dem TÜV bespricht und den TÜV Prüfer als Berater sieht. Denn dann beschäftigt sich der TÜV
Prüfer eher mit zielführenden Möglichkeiten und nicht damit, was einer möglichen Eintragung
entgegensteht. Vorpreschen und Tatsachen schaffen kann teuer werden.

Post by “capcgn” of May 23rd 2015, 9:47 am

Also, wie ich schon vorher gesagt habe. Wenn sich der TÜV Prüfer strikt an seine Vorgaben hält,
( Es gibt auch flexible TÜV-Prüfer ) dann kann er mit etwas Gutwillen noch die 7Jx15 H2 ET 25
originale Fuchs Felge eintragen, da diese 10 Jahre nach Produktionsende hätten montiert
worden sein ( 1982 ) , denn die gab es erst für den späteren 107 vor der Mopf und dem 126
kurz vor der Mopf. Das 15" Schlechtwegefahrwerk war nie für den 109 und schon gar nicht für
den 300 SEL 6.3 erhältlich. ( Vergleiche Tabellenbuch ), den 65 Reifen gab es erst ab 1985 also
nicht zeitgemäß. Entweder du suchst dir einen flexiblen TÜV Prüfer, oder du verlierst das H-
Kennzeichen bei der Eintragung der Räder und machst es dann mit deinem alten Radsatz,
nachdem die 15" Bereifung eingetragen ist, nochmal.

Post by “winfried” of May 24th 2015, 5:57 am

...so sehe ich das auch, aber am besten zu einen anderen TÜV Stelle, die Situation ist m.E. zu
verfahren.

Post by “300sel63” of May 25th 2015, 12:07 am

Hallo zusammen,
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erst einmal vielen herzlichen Dank, dass ihr euch so viel Mühe macht, mir zu helfen. Ganz
große Klasse.

Natürlich sind die Felgen neu, und der Hersteller hat diese auch erst seit vielleicht einem Jahr
im Programm. Es handelt sich aber um exakte Kopien der original Mercedes Barockfelgen,
welche ab Anfang der 80er Jahre bei Mercedes lieferbar waren (aber nur als Ersatzteil, nicht auf
neuen Autos) . Daher kann ich natürlich nicht so etwas wie eine ABE aus den 80er Jahren
vorweisen.

Es ist aber nicht so, wie Herr Gerst geschrieben hat, dass die Felgen das Design der (späten)
W126 Felgen haben. Sie sehen genau so aus, wie Barockfelgen aussehen und schließlich war
gerade der 300 SEL 6.3 das erste Modell, wo Mercedes diese Felgen als Option bei
Neufahrzeugen verkauft hat. Das Design ist also quasi 100 % zeitgenössisch.

Dass die Größe in 15 Zoll und auch der Querschnitt 65 nicht zeitgenössisch sind, sehe ich ein,
das hat es beides auf dem W109 nicht gegeben und auch 10 Jahre später nicht.

Ich werde die 3 Wochen warten, bis das Teilegutachten vom Hersteller verfügbar ist und dann
schauen, wie es weitergeht. Evtl. ja doch ohne H.

Ich werde euch weiter berichten....

Bis dann

Markus

Post by “kristian b” of May 26th 2015, 8:01 am
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Hallo Markus,
es ist eben leider keine 100% Kopie. Weder Größe, Material, noch Herstellungsverfahren sind
identisch. In diesem Bezug ist es maximal eine 25%ige Kopie.
Ich bin mir aber sicher, dass sich ein Prüfer finden lässt, der seinen Ermessensspielraum hier
nutzt und die Räder einträgt. Oldtimer- und Tuningwerkstätten haben solche Prüfer an der
Hand.
Im übrigen würde ich mich als TÜV-Prüfer hier auch nicht für solch eine Eintragung
aussprechen, selbst wenn ich sie 'draußen' machen würde 

LG
Kristian

Post by “mtb_tuli” of May 31st 2015, 9:36 am

Ich hatte lange nach den 7J15 Stahlrädern vom W126 der ersten Serie gesucht, die offenbar
eingetragen werden, mit 205/65. Hatte die dann auch testweise montiert. Der Wagen sieht
etwas bulliger als mit den 6J 14 / 205/70 aus und fährt sich (obwohl die Contis darauf 10 Jahre
alt sind, aber neu) sehr gut, keinesfalls kritisch, wie das teilweise im Forum dargestellt wird.
Hatte das auch gemacht, da ich H-Reifen drauf hatte und zum TÜV musste und die "alten"
Contis V waren.
Diese 15 Zöller passen exakt vom Abrollumfang etc, der Prüfer hatte alles exakt nachgebildet
(hatte ein Kopie vom Dekra Gutachten von Desidora dabei).
Aaaaaber, die Prüfer beim TÜV Südwest rufen bei solchen Sachen immer sicherheitshalber
Herrn Gerst an, von da kam der abschlägige Bescheid, nicht zeitgenössisch.
Also wieder heimgefahren und bei MOR die 205/70-14 in V bestellt. Die Maxxis sind mit 420
EUR pro Satz sehr günstig und passen sehr gut zum 108er.
Wenn H-Gutachten, ok, dann akzeptiere ich das, letztendlich sorgt der TÜV auch dafür, dass
nicht zuviele Grotten mit H-Kennzeichen rumfahren und irgendwann das H Prinzip gekippt wird.
Selbst wenn´s ein Prüfer einträgt, es könnte durchaus sein, dass der nächste Prüfer es wieder
reklamiert.
Eine Ausnahme gibt´s natürlich, wenn die normalerweise montierten Reifen oder Felgen nicht
mehr oder nur sehr erschwert lieferbar sind. Ich hatte auch geflunkert, von wegen, V-Reifen
gaaaanz schlecht lieferbar. Pustekuchen, Herr Gerst hatte sofort die Adresse von MOR parat,
mein Prüfer rief dort an, die sagten, no problem, mia ham üba 40 Sätze hier....
Da kann man nicht meckern, die Jungs beim TÜV sind fit.
Ach ja, braucht jemand einen 126er Rädersatz, das ist der Einzige den man eingetragen
bekommt.....
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Post by “winfried” of May 31st 2015, 10:41 am

Hey Jörg

Du hast schon recht, der TÜV ist zudem auch mit dafür verantwortlich, dass uns möglichst
keine abhalfterten Grotten in unsere gepflegten Fahrzeuge knallen.

Post by “kaypee” of Jun 1st 2015, 11:58 am

Ich hab das beim 6.3er von meinem Bruder mit den Kosten für die Pneus begründet. Der Prüfer
war der Sache sehr aufgeschlossen, hatte aber auch kurz geguckt was die Reifen in 14" kosten,
hat bei 3 Onlinehändlern keine mit V Index finden können und war dann von selbst ganz eifrig
das Problem für mich aus der Welt zu schaffen.

grüße, Fabian

Post by “kombizombi” of Jul 20th 2022, 12:52 pm

Habe zwar keinen 6.3 sondern nur einen 280/8... Habe bei mir 195/65-15 auf Ronal Penta
Felgen eintragen lassen. Der TÜV-Prüfer wollte nur ein Gutachten wegen der Traglast, weil der
/8 in der ABE nicht enthalten war (nur W123,126, 201,124,...) hat er es als Einzelabnahme
gemacht. Ging alles als zeitgenössisches Tuning durch. Die 65er-Reifen hat mir der TÜV explizit
als geeignet vorgeschlagen wegen dem passenden Abrollumfang. Keinerlei Diskussionen wegen
65er Querschnitt und H-Kennzeichen, keine Frage nach dem Alter der Felgen. Klassische Optik
reicht.

Ich würde einfach mehrere Prüfstellen abklappern, bis du einen willigen Prüfer findest....
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Post by “Breiti” of Jul 20th 2022, 7:14 pm

Ich bin gerade etwas verwundert, die 126er Felgen in 15 Zoll sind doch auch mittlerweile >30
Jahre.

Somit doch dann auch ein historischer Umbau?

Das sollte doch dann unter dieser Prämisse eintragbar sein?

Gab es den W109 nicht sogar für Arabische Gebiete mit 15" Räder als Sonderausstattung?

Breiti
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